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本报讯 （记者钱吴蝶 陈小
炜 实习生严晗禹）近日，记者在
城区某糕点店里看到，一个个散
发着青草香的青团整齐地摆在蒸
屉里，店主麻利地用保鲜膜包住
青团，再稍稍塑形，一个圆滚滚的
青团便可以送到顾客手中了。

“捣青草为汁，和粉作糕团，
色如碧玉。”清朝美食家袁枚曾在
《随园食单》中记载了青团的做
法。很多地方都会选择具有本土
特色的植物绿叶作青汁的原料，

“我们这个青团原料是青蒿草，搭
配上自己做的芝麻和豆沙馅料，
销量很好。”糕点店店主陈平介
绍。

当天上午，有不少市民前来购
买青团。“因为我在这儿已经干了
32年了，一直做这些馒头、糕团，
街坊邻居都很喜欢吃。”陈平一边
帮客人打包，一边高兴地说。

“每年清明前后我都会来这
里买青团，纯手工制作的青团就
是好吃。”市民陈惠珠拎着刚买的
两大盒青团兴冲冲地说。

青团飘香 吃出春天幸福滋味

本报讯（记者顾文文 通讯员
徐玲 吕炜照）“多亏了你们，真的
是添麻烦了，谢谢你们！”近日，家
住平潮镇某小区的一位女士专门
打电话感谢平潮派出所民警成建
和辅警周栋锋。民警成建再三叮
嘱其一定要照看好老人，避免再次
发生走失的情况。

3月30日中午十二点半左右，
平潮派出所接到群众报警，声称在
平潮镇外环北路某快递店门口有
一位老太太迷路了。接警后，民警
成建和辅警周栋锋迅速赶到现
场。据快递公司工作人员回忆，老
人早上九点多就在快递店附近徘
徊，刚开始以为老人在等人，后来

到了午饭时间，看到还没人接老人
回家，就给老人端来可口的饭菜，
然后报警求助警方。民警耐心与
老人交流，发现老人言语逻辑混
乱，记不清自己的家庭住址，也不
知道家人的联系方式。辅警周栋
锋耐心安慰老人，民警成建通过信
息平台查询和走访，终于获悉老人
姓马，今年 88岁。民警第一时间
联系其女儿，并将老人送回了家。

警方提醒，高龄老人应尽量
避免单独外出，外出时家属应尽
量陪同，同时为老人准备好身份
信息卡，便于及时得到帮助，一
旦发现老人走失，第一时间报警
求助。

问：如何实施建筑材料登记
管理制度？

答：我区范围内影响建设工
程主体结构质量安全和使用功
能的主要建筑材料供应商，应严
格按照《江苏省房屋建筑和市政
基础设施工程质量监督管理办
法》规定办理材料使用前的登记
手续，自觉接受监督。建设单

位、施工单位对影响建筑主体结
构质量安全和使用功能的主要
建筑材料应加强采购管理，不得
使用应登记而未经登记的材
料。进场报验时，监理单位应审
核所报验建筑材料的登记手续，
应登记而未经登记的材料不得
验收。

本报讯（通讯员何元元）“终
于通天然气了，生活更方便了！”近
日，居住在石港镇广济桥社区的羌
老伯说。

广济桥社区的军转楼和农机
楼是典型的老旧小区，建设时间较
早，在设计之初并没有预留燃气管
道，两栋楼的住户大多是老年人。

多年来，社区居民主要依赖瓶装液
化气来满足日常烹饪需求，这不仅
给居民们的生活带来了诸多不便，
还存在安全隐患。

为了解决这个难题，社区党
总支积极联系住户，挨家挨户上
门摸排，确认居民对开通天然气
的需求，并做好登记。社区召开

协商议事工作会，邀请政协委
员、居民代表、燃气公司代表等
相关人员共同梳理摸排过程中居
民提出的问题，形成问题清单。
社区工作人员和燃气公司相关负
责人实地考察后，结合居民代表
诉求，协商制订具体实施方案。
目前，军转楼和农机楼已完成天

然气安装工作。
接下来，广济桥社区将以服务

群众、改善民生为出发点和落脚
点，充分利用“有事好商量”协商议
事平台，认真办好每一件民生小
事，切实增强居民群众的获得感、
幸福感和安全感。

石港镇广济桥社区：

老旧小区通上天然气“燃”起居民幸福生活

本报讯（通讯员童轩）日前，
区发改委举办 2024年市首台（套）
政策宣讲会，推进高端装备制造业
发展，鼓励和引导重大装备和关键
零部件高端化、数字化研发创新，
加快形成新质生产力。国轩新能
源、华新环保、通达矽钢等 20多家
企业积极参会。

重大技术装备是关系国民经
济命脉和国家战略安全的国之重

器，是产业升级和科技进步的重要
支撑，是推动发展新质生产力的重
要举措。近年来，通州有13个产品
获江苏省首台（套）重大装备及关
键部件认定，49个产品获南通市首
台（套）重大装备及关键部件认定，
总数和质量位居南通市前列。

活动中，市工信局装备处处长
尹峰深入阐述了发展首台（套）技
术装备的重要意义、相关政策、市

首台（套）发展现状。市工信局装
备处副处长陈天骐对新出台的《南
通市首台（套）重大装备管理办法
（2024年修订）》进行了充分解读，
并对 2024年度市级首台（套）重大
装备及关键部件认定管理办法和
申报要点等进行了专业辅导。企
业代表纷纷表示，这次宣讲会干货
多多、内容实在，对企业指导性很
强，收获满满。

据悉，区发改委将根据企业要
求，深入基层进行一对一、面对面
精准指导，提高服务企业的热度、
温度和高度。

区发改委举办首台（套）政策宣讲会
推动企业向“新”而行

耄耋老人迷路 民警暖心救助

本报讯（通讯员瞿镇谐 记者
沈维维 黄必锋）4月 9日，市政协
副主席施学雷率队来我区调研新
生代民营企业家培养工作。

近年来，我区高度重视对新生
代民营企业家的发掘培养，强化思
想引领，优化为企服务，深化培育
机制，注重新生代民营企业家创新
培育和交流学习，着力培养一批具
备现代企业经营管理能力、创新创
业精神、国际化视野的创新型人
才，助力我区民营经济高质量发
展。

座谈会上，区发改委、科技局、
工商联、团区委相关负责同志就我
区新生代民营企业家培养工作作
了汇报。随后，5名新生代民营企
业家代表围绕企业在发展过程中
所遇到的困难交流发言，并从企业
经营实际情况出发提出相关意见
和建议。

施学雷充分肯定了我区在新
生代民营企业家培养方面所做的

工作。她表示，新生代企业家要继
承和发扬老一代企业家的好精神、
好作风、好传统，接好事业发展的

“接力棒”，发扬青年企业家积极向
上的精神风貌，充分运用自身智慧
应对时代发展，争当践行创新引领
的奋进者。相关部门要抓好新生
代民营企业家的发展培养工作，积
极有为、多点发力、通力合作，为广
大新生代民营企业家打造更好的
发展平台、出台更实的扶持政策、
营造更优的创业环境，引领新生代
企业家践行社会责任，助力新生代
民营企业家成为推动经济发展、优
化产业结构的中坚力量。

施学雷一行还走访调研了南
通麦蒂酥食品有限公司，仔细询问
企业发展历程、生产经营状况、公
司产品特色等情况，并与新生代企
业家亲切交流，听取意见建议。

区政协党组副书记、副主席陈
伟平陪同调研。

市政协调研我区
新生代民营企业家培养工作

本报讯 （记者葛燕 陈小炜
通讯员郭振军）4月 9日上午，位于
刘桥镇秀水园文体广场的风筝闹
市商贾云集、人头攒动，各式风筝
及配件琳琅满目，成了风筝的胜
地，千余名风筝爱好者徜徉其间。
刘桥镇第二十八届风筝节正在这
里举行。

刘桥是全国闻名的哨口板鹞
之乡，是“南通哨口板鹞制作技艺
传承基地”，板鹞制作、放飞已有千
余年历史。每年农历三月初一是
广大鹞友聚会的日子，来自各地的
板鹞爱好者以及许多民间手工艺
人都会齐聚刘桥，参加一年一度的
风筝节，而每届风筝节都堪称一次
风筝的盛会。“我来了有20多年了，
认识了很多风筝爱好者。”风筝制
扎传承人钱海兵一大早就赶到刘
桥摆起了摊位，而他带来的各种型
号的哨口吸引了不少人前来问询

和购买（见右图，葛燕 摄）。“如果
哨口没有大小，它出来的声音就没
有浪声；如果是一样大的，它只有
一种声音；如果有了大小之后，它
发出的声音就像水浪一样，一浪击
一浪的。”

当天，刘桥幼儿园的老师们也
带着孩子过来感受板鹞风筝的魅
力。“每年的三月初一就是我们刘
桥镇的风筝节，作为刘桥的小朋友
们，我们要将刘桥的传统文化发扬
光大并传承下去，所以我们今天到
这边来参观各种各样的风筝。”

板鹞风筝是一张文化名片，刘
桥镇在不断丰富风筝节内涵的过
程中擦亮了这张金字招牌。“28年
前我们成立了风筝协会，每一年在
这个季节举行活动，让大家互相传
承和交流板鹞风筝的制作技艺。”
南通市级板鹞制作技艺传承人、刘
桥镇风筝协会会长施顾华表示，通

过举办风筝节，充分展示刘桥镇繁
荣的风筝文化，传承南通板鹞文

化，让更多的群众了解、爱上刘桥
风筝，丰富群众的精神文化生活。

春意正浓 板鹞儿飞

刘桥风筝节吸引众多爱好者

本报讯 （通讯员蔡灵）“他
家的竹林挡住了我们家的阳光，
还在里面养鸡，风一吹味道就飘
过来了”“他家的空调水管对着我
家……”近日，十总镇第五人大
代表联络站开展“代表接待日”
活动，镇人大代表张红霞接待了
来访群众，耐心倾听他们的心声
与诉求。

针对群众反映的问题，张红霞
一边仔细聆听，一边认真记录，对
自己能力范围内能解答的问题给
予了答复。对群众反映的矛盾纠
纷，张红霞及时联系当事人进行现
场调解，在她的引导建议和耐心劝
说下，矛盾纠纷得到了化解。

“自从设置了这个联络站，我
出门就能找到反映问题的地方，而

且问题都能很快得到解决。”说到
人大代表联络站，村民丁勇华竖起
了大拇指。每逢代表接待日，村民
们结合辖区生活实际，围绕社会保
障、基层治理、村级经济转型发展
等问题提出相关意见和建议。代
表们认真倾听，详细讨论，对每位
村民提出的问题和建议意见进行
记录和回应。能现场解答的立即
给予耐心解答，对不能现场解答的
问题进行认真梳理、分析、研究和
交办，确保群众建议意见件件有回
音、事事有着落。

十总镇第五人大代表联络站
负责人表示，将充分依托代表联络
机构，发挥“家站点”的作用，不断
完善和拓展“家站点”载体功能，积
极创新代表工作。

十总镇开展“代表接待日”活动

店员们正在麻利地制作青团。 钱吴蝶 摄


